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La senyora Yáñez Motos:

Cuestionando mi profesionalidad en cuanto a la aplicación de 
este protocolo .

La senyora vicepresidenta primera:

Vamos a ver .

Tiene usted un minuto para…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Pero, si el protocolo es del 2017…

La senyora vicepresidenta primera:

Un momento, señora Yáñez . (Veus)

Tiene usted un minuto para contestar exactamente y solo a 
esa alusión, un minuto .

Hagan el favor, señor Mata, señor Muñoz .

La senyora Yáñez Motos:

Si no se fía de mi palabra, y ya está claro que no se fía usted de 
la palabra de nadie de estos escaños porque no quiere, porque 
es una sectaria, pregunte usted en el departamento . ¡Fíjese! si 
fui responsable que en el año 2004, ¿eh?, se hizo un protocolo 
de administración y manipulación de metrotexato en todos 
los centros de salud, se pusieron todos, todos los recursos 
materiales, y también pregunte usted en qué año fue cuando se 
instaló la segunda cabina de flujo laminar para que se hiciera.

Pero, ¿sabe qué le pasa a usted? Que parece ser que ni 
las respuestas de usted se las sabe . Usted es la que me ha 
respondido a todo esto (veus), y ahora usted me culpabiliza a 
mí porque no tiene justificación…

La senyora vicepresidenta primera:

Vamos a centrarnos en la alusión .

La senyora Yáñez Motos:

…cuando, posiblemente, incluso hay profesionales que dicen que 
esto está sesgado, que son muchos más los fármacos que se están 
preparando en estos momentos en los hospitales (aplaudiments) 
(se senten veus que diuen: «¡Bravo!») fuera del servicio de farmacia .

No está haciendo usted nada y para justificarse me 
culpabiliza a mí .

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Yáñez .

La senyora Yáñez Motos:

Pues haga usted el favor de llamar a la gerente, su Vicenta 
Tortosa, socialista, y le pregunta…

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Yáñez, por favor, vamos a parar .

La senyora Yáñez Motos:

…de enfermería de atención primaria, cuando ya estaba en el 
puesto . (Se sent una veu que diu: «¡Muy bien!») (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Yáñez .

Vamos a pasar a la siguiente pregunta, las alusiones no tienen 
respuesta . Vamos a pasar a la siguiente (veus), se ha pasado 
48 segundos, vamos a centrar un poco . (Veus)

Señor Mata, señor Mata, vamos a ver, señor Mata, haga el favor 
de sentarse porque no es así, ¿eh?, vamos . (Soroll de papers)

Vamos a pasar a la siguiente pregunta que precisamente, 
también, va a hacer la señora Remedios Yáñez a la señora 
consellera de salud pública, y vamos a intentar que centremos 
el tema en la pregunta .

Un segundo, perdóneme, señora Yáñez . Si es tan amable de 
pulsar el micrófono, por favor .

Cuando quiera, señora Yáñez .

La senyora Yáñez Motos:

Gracias, presidenta .

Señora consellera, ¿qué medidas va a adoptar para disminuir 
la lista de espera, la demora que hay existente en consultas 
de especialistas y pruebas diagnósticas?

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Montón .
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La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Nunca me va a oír llamarla «sectaria», ni decirle que 
mientras usted era directora de enfermería estaba en 
otras ocupaciones como ser concejala de sanidad en el 
ayuntamiento . (Veus)

La senyora vicepresidenta primera:

Vamos a centrar la respuesta, por favor . (Veus) Vamos a 
centrar la…

Vamos a ver, señora Gascó, por favor, vamos a dejar que la 
consellera conteste en el sentido (se sent una veu que diu: «A 
ver si puede ser.»), vamos a ver si puede ser, ¿eh?, la pregunta 
en el sentido literal .

Señora consellera, puede seguir cuando quiera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Por tanto, por tanto, pues el respeto que a usted no le 
merece esta consellera que sepa que, desde luego, desde el 
gobierno sí que lo tiene al grupo de la oposición aunque el 
rigor y la seriedad no sea su fuerte .

Y en cuanto a la pregunta que usted me formula, le tengo 
que decir que me alegro nuevamente de que me traiga esta 
cuestión al pleno, porque hemos establecido nuevas medidas 
para disminuir la demora en consultas de especialidades y 
pruebas diagnósticas nuevas, que no existían; la optimización 
de la gestión de las agendas de consultas de atención 
especializada y pruebas diagnósticas; la disminución de la 
variabilidad en la indicación de controles sucesivos o de 
pruebas diagnósticas, y la estandarización de su priorización 
y su periodicidad; la renovación de los equipos obsoletos –
había un 30% de obsolescencia tecnológica en el gobierno 
del Partido Popular– por otros más eficientes y precisos; la 
potenciación del diagnóstico de atención primaria con los 
nuevos ecógrafos y equipos de radiología, otra novedad; la 
formación del personal sanitario tanto en primaria como en 
especializada –que para ustedes la primaria contaba poco– 
para la realización de pruebas diagnósticas y terapéuticas .

Y, además, nos hemos fijado seguir mejorando con objetivos 
para este año que pasan por mejorar la comunicación entre los 
sistemas de información –algún conseller hay imputado por los 
sistemas de información– para evitar la realización de pruebas 
repetidas y la coordinación entre los diferentes profesionales 
que atienden al paciente; y ordenar el registro de técnicas para 
poder calcular tan siquiera la demora, tanto de pruebas con 
intención diagnóstica como de pruebas de seguimiento .

La senyora Yáñez Motos:

Señora consellera, léase la ley de incompatibilidades en los 
puestos de trabajo porque se puede compatibilizar un cargo 
político –que lo hacen muchos de los que estamos aquí, yo ahora 
no, pero algunos de ustedes sí– con una dirección . ¿Lo sabe?

La senyora vicepresidenta primera:

Vamos a centrarnos también en la pregunta . (Veus)

La senyora Yáñez Motos:

¿Sabe usted también que ha bajado la satisfacción de los 
valencianos en la sanidad pública con usted como consellera?

El propio documento de la conselleria de sanidad que se 
hizo en el 2016 sobre la evolución de la satisfacción de los 
pacientes había ido en ascenso desde el 2008 al 2015 .

¿Sabe qué pasó en el 2015-2016? Que bajó cinco puntos . Y 
si además resaltamos el del barómetro de su propio Consell 
del 2017, a la cabeza de la preocupación de los valencianos y 
valencianas está la sanidad y las listas de espera .

A primeros del año 2017, en un medio de comunicación 
salió que 27 .400 valencianos y valencianas contrataron un 
seguro privado para evitar esperas en la sanidad pública, 
fundamentalmente para pruebas diagnósticas y consultas de 
especialistas porque estaban seis veces menos tiempo en las 
pruebas diagnósticas .

¿Esa es su verdadera sanidad pública y universal? ¿Una 
sanidad sectaria que obliga por previsión e intranquilidad 
pagarse un seguro privado a los ciudadanos?

Y con estos datos de las encuestas es entendible que usted 
no quisiera facilitarnos la información a los diputados 
cuando en su momento se lo pedimos . No, solicitamos la 
documentación y dijo que no la tenía culpando, como siempre 
–y además que lo ha hecho hace un momento–, a otros, o no 
existían herramientas adecuadas de contabilidad, que las 
pocas existentes eran obsoletas, otra mentira; pero llegó el 
tribunal y le dice que debía facilitar los datos porque estaban 
vulnerando el derecho a la información a los diputados y 
porque los datos existían, y con ello se demostró . Porque 
es su resistencia, claro, porque el ascenso en la demora 
era alarmante cuando usted llegó, un aumento de 16 .000 
personas en un año, y todavía no tenemos los datos de este 
último . Mire, le voy a enseñar unos ejemplos . (Soroll de papers)

En seis meses, del 31 de diciembre del 2016 a junio del 2017, 
no voy a decir el departamento: neurología, de 49 días a 160; 
oftalmología, de 76 a 139, y que sepa que a pesar de que 
usted me manda esto, utilizo lupa y puedo comparar (soroll de 
papers); siguiente, trauma en Marina Baja, 427 días, esto es 
una hoja interconsulta, ¿eh?; Vinaroz, es que merece que lo 
diga porque en el año 2016 usted me dice que tiene 42 días 
el neumólogo, en el 30 de junio, 59, y ahora son 306 días . (Se 
senten unes veus que diuen: «¡Hala!») Eso, ¿no le da vergüenza? 
(Se sent una veu que diu: «¡Madre mía!») Vamos a seguir con 
Vinaroz, digestivo, seis meses, 183 días, cinco meses sin 
sustituir al especialista, recortes, dos; cardiología, 183 días, 
actualmente sin sustituir al cardiólogo, recortes (se senten 
unes veus que diuen: «¡Recortes!»); ginecología –le sale en 
prensa hoy–, 430 días, no ha sustituido a un ginecólogo .

Y no me diga que hay herramientas…
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El senyor Salas Maldonado:

Recortes .

La senyora Yáñez Motos:

…para poder encontrar o que alguno de allí haga…

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Salas, deje que sea la señora Yáñez .

La senyora Yáñez Motos:

Recortes . (Soroll de papers)

Bueno, seguimos, vamos a hacer unas pocas más .

El senyor Salas Maldonado:

Recortes .

La senyora Yáñez Motos:

Mire, neurología, en un departamento de la provincia de 
Alicante, 639 días . ¿Qué le parecen estas cifras? (Veus)

El senyor Salas Maldonado:

Recortes .

La senyora Yáñez Motos:

¿No le ruborizan?

Le vamos a pasar a las pruebas diagnósticas, una espera no 
menos lamentable .

Departamento de salud de Alicante, gastroscopia y 
colonoscopia, de 122 a 293 .

El senyor Salas Maldonado:

¡Uh!

La senyora Yáñez Motos:

Játiva, ecocardio de 42 a 117; Marina Baja, ecocardio de 37 a 
155 . Esto es todo mucho más que el doble .

El senyor Salas Maldonado:

¡Uh! Más recortes .

La senyora Yáñez Motos:

Demoras que conllevan sobrecostes al sistema por 
tratamientos más caros al agudizarse las patologías,…

El senyor Salas Maldonado:

¡Uh!

La senyora Yáñez Motos:

…pero sobre todo lo más lamentable, sobre coste humano, el 
de las personas, porque es muy dañino que a los valencianos 
y valencianos se les retrase el diagnóstico, se les retrase al 
detectar una enfermedad, se le retrase un tratamiento, el 
inicio de un tratamiento,…

El senyor Salas Maldonado:

¡Uh!

La senyora Yáñez Motos:

…y se permita que la enfermedad avance y que, en muchos 
casos, ¿sabe lo que pasa?, que ya no tienen solución . Y le 
podría dar algunos casos .

El senyor Salas Maldonado:

Recortes .

La senyora Yáñez Motos:

Y con estos retrasos pone la vida en peligro de las personas, 
como está ocurriendo, lo que hoy se ha comentado aquí, 
oncología; usted, más pruebas diagnósticas, más demora, 
más personas con cáncer que se intervendrán más tarde . ¿No 
le parece lamentable y doloroso?

Mire, somos demasiados los que decimos que ¡ya!, que juega 
con la sanidad . En sus manos cualquier medida pierde su 
utilidad, y en este caso ha convertido la lista de espera en una 
condena para los valencianos .

Yo como valenciana, por favor, le pido…
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La senyora vicepresidenta primera:

Señora Yáñez .

La senyora Yáñez Motos:

 . . .que deje de castigarnos con una sanidad lenta y poco 
accesible . (Soroll de papers) (Se senten unes veus que diuen: 
«¡Muy bien!») (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias .

Consellera, cuando quiera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

(Inoïble per raons tècniques) … compañeros sí que hacen la 
charlotá mientras intentamos traer algo de rigor a las Cortes 
Valencianas, debe ser que la sanidad pública valenciana 
estaba en unos ratios magníficos cuando ustedes estaban 
gobernando, debe ser eso . (Veus)

Pero, ¡fíjese!, vamos a ir a datos que a lo mejor podemos 
usted y yo compartir, los datos publicados por el ministerio, 
el ministerio de sanidad, en junio del 2017 .

La tasa de pacientes esperando una primera consulta con 
un facultativo es de 46,68 por 100 .000 habitantes en la 
Comunidad Valenciana, cifra similar a la media nacional, 
43,86, e inferior a los 47,68 por 100 .000 habitantes en 
diciembre de 2016 . Por tanto, vamos mejorando .

Estamos en 16 días menos que la media de España y 3 
días menos que lo que dejaron ustedes en 2015, por tanto 
seguimos mejorando . Y el porcentaje en pacientes que 
esperan más de 60 días también es la mitad que la media de 
España, siete puntos porcentuales menor que lo que ustedes 
nos dejaron en 2015 .

Y, además, esto lo podemos hacer gracias a un ejercicio de 
transparencia porque en la propia página web del ministerio 
podemos ver por ¡primera vez! los datos referidos a la 
Comunidad Valenciana, porque ¡nunca! fueron comunicados, 
fueron ocultados sistemáticamente por el gobierno del 
Partido Popular, ese que decía que todo iba tan bien . Había 
un decreto, un Real decreto 605/2003, que a ustedes les 
daba bastante igual, y cuando entre en la página web del 
ministerio a comprobarlo, esas rayitas que ponen en los años 
donde ustedes gobernaban es su negativa a entregar los 
datos .

Así que, en las técnicas diagnósticas no existe el método 
de cálculo de demora, no existe, y es imposible diferenciar 
cuáles son las primeras visitas y cuáles son la de seguimiento .

Esto es lo que estamos intentando hacer, solucionar sus 
problemas y poder decir con transparencia la realidad, los 

problemas que ustedes nos dejaron y que el gobierno del 
cambio estamos solucionando . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora consellera .

Passem a la pregunta número 1 .249 que formula el diputat 
Francesc García, del Grup Parlamentari Compromís, també a 
la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública .

Senyor García, quan vullga .

El senyor García Latorre:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyora consellera, bona vesprada .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Bona vesprada .

El senyor García Latorre:

Bé, l’Hospital de Llíria és un antiga, era una antiga 
reivindicació de les poblacions del Camp de Túria i també 
de la Serrania . És una infraestructura que ha tingut una 
construcció, va tindre una construcció molt llarga, i sobretot 
molt problemàtica .

De fet, la primera plataforma pro hospital comarcal va sorgir 
a la mitat dels anys noranta de l’anterior segle, i no va ser 
fins l’any 2003 –vespres d’eleccions autonòmiques i locals– 
quan el Partit Popular va fer el seu primer anunci publicitari 
–perquè era això, publicitari, res més– que anava a fer un 
hospital comarcal .

Tot, com sempre, una presa de pèl ja que en tota eixa 
legislatura no es va col·locar ni una sola pedreta, i mire que al 
Partit Popular li agradava col·locar primeres pedres .

A la segona legislatura, la del 2007-2011, i novament com 
a reclam electoral, es va col·locar la primera pedra a l’inici 
del 2007 –¡clar!, cara a eleccions–, amb la promesa de ser 
inaugurat al principi del 2009 i que el centre comptaria amb 
120 llits i una àrea d’obstetrícia, urgències pediàtrics, i fins i 
tot paritori .

La construcció va ser problemàtica, tot i que es va facilitar 
des del municipi de Llíria tant la urbanització del solar, com 
la cessió del sòl, com la urbanització dels accessos des de 
l’autovia, un cost que als veïns d’esta ciutat els va costar més 
de 5 milions d’euros .

Així i tot, les obres es van paralitzar durant alguns anys; tots 
recordarem les famoses imatges d’un hospital tapiades les 


